

Prémunir le puissant et le savant contre l'orgueil, le pauvre et l'ignorant contre l'envie....

Voilà l'Esprit de Saint Vincent de Paul ?

II

EXHORTATION.

Notre-Seigneur disait : *Ah ! si vous connaissiez le don de Dieu !* On peut dire dans le même sens : *Ah ! si l'on comprenait bien tout ce qu'il y a d'aimable, de suave, de consolant, de salulaire dans l'esprit de Saint Vincent de Paul, comme on aimerait ses pienses conférences, ses bonnes lectures, ses œuvres de miséricorde !* Quel plaisir, quel attrait ne trouverait on pas à se faire ouvrir le cœur du pauvre par l'aumône, pour y déposer la semence précieuse des amis charitables, des bonnes paroles qui profitent à celui qui donne comme à celui qui reçoit.

Cette société a été créée par l'esprit de cette charité dont parle l'apôtre, pour laquelle les actes extérieures ne sont jamais séparés de l'affranchise intérieure de soi-même et des autres. Charité pour laquelle la pensée des misères humaines n'est jamais séparée de la pensée des récompenses éternelles.

—Charité aux yeux de laquelle le corps souffrant et périssable ne dérobe point la vue de l'âme immortelle suspendue entre le ciel et l'enfer, exposée à toutes les faiblesses et à toutes les défaillances morales ;

—Charité qui en tout considère la fin, avec cette sagesse dont la crainte de Dieu est le commencement et qui ne se laisse pas rebuter par les difficultés.

Quand le Sauveur faisait voir les aveugles, marcher droit les boiteux, donnait à manger à la multitude, il portait des secours matériels aux malheureux réunis autour de sa personne ; mais dans son immense amour et dans son ardeur pour l'œuvre de la rédemption il embrassait tous les hommes :—ainsi dans la Société de Saint Vincent de Paul on soulage et on exhorte les pauvres de son voisinage, de sa conférence ; mais dans le même moment on s'associe aux œuvres que l'association opère dans le monde entier. Car le bien, comme le mal, est commun à tous ceux qu'anime un même esprit.